



Biennale des savoir-faire d'excellence  
Industrie, artisanat et art.

14, 15, 16, et 17 septembre 2023  
dans le Haut Forez à Marols (42)

Communiqué janvier 2023

## De nombreux emplois au sein du savoir-faire français

Dans le cadre de la Biennale des savoir-faire d'excellence en industrie, artisanat et art, en septembre 2023 organisée, par l'association **Matières Libres\***, les chefs d'entreprise des entreprises EPV\*, Entreprise du Patrimoine Vivant, comme La Boule Obut, Blaise frères, la Maison Tournaire ont réservé un bon accueil à l'idée d'une biennale dont l'objectif poursuivi par **Matières Libres** est la valorisation des savoirs faire d'excellence et pour lesquels, ils ont besoin de compétences.

## Des savoir-faire à transmettre, des métiers en développement

**A qui transmettre nos savoir-faire ?** témoignent les responsables du recrutement de ces entreprises. Les candidats manquent et les vocations ne sont pas suffisantes. Une problématique commune à tous les secteurs d'activités, bien connue des professionnels du recrutement, responsables RH et des agences d'emploi, comme l'expiquent Diarra Kane responsable marketing et RSE des agences Temporis Loire sud et Sylvie Blachon gérante de l'agence Temporis Loire nord

## Un hackathon recrutement

En réponse à cet état de fait, **Matières Libres** regroupe toute la journée du 27 avril, la délégation de Saint-Etienne de la CCI de Lyon Saint-Etienne Roanne, les agences d'emploi Temporis Loire, les MOF, le CFA du BTP plus de **40 participants** répartis de façon équilibrée entre les étudiants, les apprenants, les personnes en reconversion professionnelle, les responsables RH, les professionnels du recrutement et les représentants des centres de formation.

La question posée

« **Face aux grandes difficultés des chefs d'entreprise à recruter, comment créer des leviers de motivation pour attirer la nouvelle génération ? comment la séduire ? Quelles sont les attentes et quels sont les besoins pour attirer des vocations ?**



Biennale des savoir-faire d'excellence  
Industrie, artisanat et art.

14, 15, 16, et 17 septembre 2023  
dans le Haut Forez à Marols (42)

L'objectif de ce groupe de travail en créativité durant cette journée

1. prendre un temps pour écouter les besoins, les représentations et les motivations des uns et des autres
2. Prendre en compte et formaliser les différentes logiques
3. Identifier les possibilités de convergence et des évolutions à conduire de part et d'autre
4. Etablir une synthèse afin d'apporter aux employeurs ligériens des pistes de réflexion sur le mode de fonctionnement des candidats potentiels

Donnant lieu à l'édition d'un livret synthétisant les idées forces de cette réflexion qui sera remis aux partenaires, exposants et aux visiteurs de la Biennale.

- ✓ Ce travail n'a pas la prétention, bien sûr de répondre à la problématique sociologique actuelle, ni à une problématique politique.
- ✓ Il sera mené en conscience du changement de paradigme de la société et par conséquence du monde du travail, à la dimension de tout un chacun et sur un territoire donné en l'occurrence la Loire
- ✓ Le postulat de base est que l'entreprise a besoin de s'adapter aux nouvelles générations et conduire les changements appropriés.
- ✓ Sachant que le changement s'effectue à la suite d'un certain nombre de signaux, de réflexions, de difficultés, l'hackathon ne peut être qu'un maillon dans cette progression.



Biennale des savoir-faire d'excellence  
Industrie, artisanat et art.

14, 15, 16, et 17 septembre 2023  
dans le Haut Forez à Marols (42)

### L'association MATIÈRES LIBRES

Matières Libres, association d'intérêt général présidée par Gisèle Rivière Terrolle, a pour objectif de valoriser les savoir-faire d'excellence artistiques, artisanales et industrielles, patrimoine et héritage de multiples compétences ancestrales françaises.

Matières Libres se mobilise également sur la transmission de tous les métiers inhérents à ces savoir-faire d'excellence, afin de contribuer à la création de vocations auprès des jeunes.

### Le Label EPV

Le Label « Entreprise du Patrimoine Vivant », EPV, est une marque de reconnaissance de l'Etat, mise en place pour distinguer des entreprises françaises détenant, entre autres, des savoir-faire industriels et artisanaux d'excellence. L'institut national des métiers d'art (INMA) est chargé par l'Etat de sa gestion et accompagne les entreprises de métiers d'art et du patrimoine vivant.

Cette journée se déroule au CFA BTP rue de l'apprentissage à Saint-Etienne, le **jeudi 27 avril de 8h45 à 18h**. L'équipe de Matières libres recherche pour cet hackathon des professionnels des RH, des étudiants/alternants, des personnes en reconversion professionnelle et demandeurs d'emploi. La richesse de échanges devrait apporter à tous. **N'hésitez pas à nous contacter**